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东风汽车入股法国汽车巨头
长安标致雪铁龙产品导入或存变数
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背景 东风汽车入股PSA
面对欧债危机，作为欧洲第

二大车企，曾是法国工业精粹的

PSA过分依赖当地市场，在中国

市场又过度保守，导致连年亏

损，在201 3年亏损高达罕见的

50.1 亿欧元。为了渡过债务危

机，PSA通过出售资产、裁员、关

闭工厂、与其他公司结盟等各种

方式开源节流，试图弥补亏空，

但始终没有抹平亏损漏洞。

201 3年6月，PSA把目光锁定

了与其多年合作的东风汽车，希

望东风汽车出资解救，帮助其摆

脱困境，双方就PSA集团有关股

权收购事宜进行了接洽。

另一端，有着央企背景的东

风汽车，一直有着走出国门，成

为打造成为跨国汽车巨头的豪

情壮志。此次PSA主动寻求深度

合作，对于东风汽车而言，如能

出资入股，并且得到PSA提供包

括动力系统研发在内的核心技

术研发能力的支持，将会加速

东风全球化的步伐，积累跨国

企业管理经验。东风集团公司

总经理朱福寿也曾对外袒露入

股初衷，“ 希望与PSA进行技术

资源共享”。

亮点 获得经营发言权
历时9个月，最终标致雪铁

龙集团（ PSA）监事会审议通过

了30亿欧元增资方案，同意中国

东风汽车与法国政府作为新股

东入股雪铁龙。东风汽车和PSA

于2月1 8日签署资本结盟谅解

备忘录，在3月26日在法国签署

正式合同。

根据协议，标致计划发行新

股票，东风汽车和法国政府以每

股7.5欧元的价格各自购买PSA

1 4%的股权，标致家族原先拥有

PSA 25%的股权被稀释至1 4%，

与东风集团和法国政府各占公

司1 4%的股份，三方将持有同等

权益，对公司经营拥有发言权。

另外，双方还签署了框架

协议，加强在工业和商业领域

的合作。

双方的合作计划包括，双方

在中国建立全价值链的研发中

心；双方成立海外销售公司，负责

PSA、神龙汽车公司产品在亚洲特

别是东盟的销售和服务业务，并

在其他海外市场进行协同。

变数 影响长安标致产品
目前，PSA除了与东风合作

外，还与另一国内车企巨头长安

合 作 ， 成 立 长 安 标 致 雪 铁 龙

（ CAPSA），主要推广PSA的高端

品牌DS。未来东风入驻PSA后，如

何平衡与长安的关系，将是重要

的课题。

201 3年，PSA全球销量继续

下降4.9%，全年仅售出280多万

辆，但在华销量表现则是节节攀

升。数据显示，神龙汽车在华总

销量超过55万辆，同比增长超过

25%。其中，东风雪铁龙贡献28万

辆，东风标致交出了27万辆的成

绩单。

跑赢国内车市大盘，让PSA

看到了希望，因此本次与东风的

深入合作中，双方还将加速推进

神龙汽车公司的发展，促使2020

年达到1 50万辆的年产销。

但是同样与PSA合作的长安

汽车处在一个尴尬的境况。由于

DS品牌认知度和车型定位等因

素，销量不尽如人意，全年销量

可能还未赶上某些车企的单月

销量。

国产DS5作为CAPSA最具竞

争力的产品，去年9月刚刚实现

量产。长安汽车即刻在年底制定

了201 5年CAPSA实现扭亏为盈的

目标，内部人员坦言，“ 业界对

这个目标非常质疑，我们也很担

心。”

长安汽车还在为能否收回

成本担心时，东风汽车已经规划

了1 50万辆的产销目标。该计划

必须依靠有竞争力的产品。未来

东风汽车作为最大股东之一，入

驻PSA董事会，具有一定的话语

权，或将直接影响到PSA在华导

入产品的倾向性，CAPSA的产品

将会存在变数。

前日下午，国务院新闻办公

室举行新闻发布会，介绍2013年

全年工业通信业发展情况。据

人民网报道，工业和信息化部

运行监测协调局局长、新闻发

言人肖春泉表示，当前我国汽

车产业结构还是不合理，技术

水平不高，自主研发能力比较

薄弱，调整优化产业的结构仍

然是我国汽车工业一项非常迫

切的任务。

肖春泉说，党的十八届三

中全会对进一步扩大开放提出

了新的要求，进行了新的部署。

工 业 和 信 息 化 部 作 为 主 管 部

门，将与有关部门一起认真研

究落实。

肖春泉表示，目前来看，有

一些行业在合资股比方面还是

有些限制的，比如说汽车行业。

现行汽车产业政策规定，汽车整

车、专用汽车、农用运输车和摩

托车，中外合资生产企业的中方

股份的比例不得低于50%。这个

50%的规定，应该符合我国当时

的入世承诺，对加强我们与国际

汽车生产商的合资合作，引进先

进的技术和产品，带动国内产业

的发展，都发挥了很大的作用。

肖春泉表示，2013年，我国

的 汽 车 产 量 和 销 量 都 超 过 了

2100万辆，连续5年实现了世界

第一。但是我们的汽车产业结构

还是不合理，技术水平不高，自

主研发能力比较薄弱，这些问题

仍然比较突出，调整优化产业的

结构仍然是我国汽车工业一项

非常迫切的任务，这方面还需要

加大与国外汽车一些大的企业

加强合作，加强交流。肖春泉说，

落实好三中全会精神，工信部将

会同有关部门，加快研究制定具

体办法，科学修订汽车产业发展

政策，推动汽车产业实现持续健

康发展。

近日，东风汽车公司入股了

法 国 标 致 公 司 ， 东 风 持 有 了

25.4%的股权，这是首次中国车

企入股大型跨国车企，对此，肖

春泉表示，东风公司走向国际是

企业在市场中的正常决策，是企

业的内在需要。

诚“ 亿”十足
恒大牵手东风日产

本报讯 车键 日前，201 3年

度的最大热门恒大又迎来了重量

级合作伙伴———东风日产，价格

不菲的胸前广告费让恒大迎来了

“ 马上有钱”。据悉，东风日产启

辰品牌斥资1 亿元与广州恒大足

球俱乐部正式确立战略合作关

系。启辰和恒大的合作将主要聚

焦在足球文化推广上，除了球衣

胸前广告冠名外，东风日产旗下

启辰及NISSAN品牌车型也将作为

广州恒大足球俱乐部官方指定用

车、亚冠赛主场接待指定车。

国际视野 诸多共性
汽车企业在足球上的案例在

国外屡见不鲜，在中国的绿茵场

上也多次出现过汽车品牌的身

影。华晨金杯赞助过沈阳、吉利赞

助过广州、华泰赞助过北京国安

还有力帆赞助过重庆。除去效果

好坏不说，车企品牌的LOGO出现

在绿茵场上说明在受众群体上二

者拥有相当大的交集。

此次两强合作之所以能擦出

火花，受到媒体的极大关注，首先

得益于合作双方都具有极高的新

闻价值。一个是亚洲冠军球队，一

个是3年销量激增新生品牌。合作

双方都是通过整合优势最终获得

了巨大成功。

深度合作 挖掘价值
按照任勇的想法，一亿元的冠

名费只是合作的表象。东风日产和

恒大的深度合作才是二者最为看

重的。从启辰的战略角度出发，年

销量冲上1 0万辆已经成为历史，从

201 4年开始，启辰品牌进入发展的

第二阶段。在未来推出包括纯电动

车在内的三款新车在推广上就极

为需要恒大地产方面的配合。因为

在电动车的推广上，东风日产纯电

动车就亟需恒大的楼盘在充电设

施的安装等更多方面的合作。

据悉，基于此次合作，东风日

产和恒大随后会展开更有价值的

合作，旨在共享客户资源、共同挖

掘客户方面，能够更加深入挖掘

相互之间的价值，为客户提供更

多的价值，能够把更多的机会和

客户资源都活用起来。

是非成败 拭目以待
放眼世界，车企做体育营销的

案例不胜枚举，不过最终给人们留

下深刻印象的汽车赞助商却凤毛

麟角。之前有过斯柯达赞助公路自

行车赛、沃尔沃赞助的帆船赛以及

现代起亚赞助的世界杯赛等等。

已经初步达成目标的恒大今

年的卫冕之路肯定不平坦，以高

额奖金作为主要动力的恒大今年

却大幅减半，竞争对手不断增强

和心态的变化都让恒大今年的卫

冕之路充满变数，启辰能否借力

恒大还犹未可知。

日前，标致雪铁
龙 集 团（ PSA）监 事
会审议批准了该公司
30亿 欧 元 增 资 方 案 ，
同意东风汽车以注资
入股的方式，向PSA
投资8亿欧元。完成交
易后，东风、法国政府
与标致家族旗下控股
公司将并列成为PSA
第一大股东，三方分
别持股14.1%。

青年报 蔡东方

优化产业结构仍是汽车工业迫切任务

东风汽车入股标致雪铁龙集团。 青年报记者 杨磊 摄

东风日产越洋走出国门。


